
Ata da primeira plenária presencial realizada no dia 04(quatro) do mês de 

fevereiro do ano de dois mil e vinte três, as quatorze horas com termino 

as dezesseis horas, no Centro Cultural da Juventude Rush Cardoso, 

localizado no endereço:  Av. Dep. Emílio Carlos, 3641 - Vila dos Andrades, 

São Paulo - SP, CEP: 02721-200; a plenária, contou com o apoio de 

funcionários da SMPED, (secretaria municipal da pessoa com deficiência), 

acessibilidades no local, interpretes de libras, transporte com os serviços do 

ATENDE, e a colaboração de munícipes interessados na causa, membros do 

conselho municipal da pessoa com deficiência, presentes foram: Marly 

dos santos, Presidenta, Lidia Costa, vice-presidente, Cristiane Oliveira, primeira 

secretaria, Fernanda bezerra de Sousa ramos, Larissa pereira de souza 

chaves, representada por Gersonita pereira de souza (titular, deficiência 

múltipla); Sandra Ramalhoso (titular, vaga livre), ); Carolina custódio pereira 

dos santos (suplente indicada pela secretaria municipal da pessoa com 

deficiência, Pamella de Freitas Saião Scafura (suplente, vaga livre, Severina 

Eudoxia da silva (titular indicada pela secretaria municipal da pessoa com 

deficiência). Membros do conselho ausentes na plenária: a-) titulares: Arlete 

nascimento malta (titular representando a associação g-14 de apoio aos 

pacientes com pólio e sindrome pospolio); Claudia Sofia Indalecio pereira 

(titular, deficiência auditiva); Edilene Magalhães da silva (titular indicada pela 

secretaria municipal de desenvolvimento econômico e trabalho); Eulalia Alves 

cordeiro (titular, deficiência visual); Fernanda bezerra de Sousa ramos (titular 

representando a fcd – fraternidade cristã de pessoas com deficiência); Lucas 

silva Bueno de camargo (titular, deficiência intelectual); Marly dos santos 

(titular, vaga livre); Natalia Alves Albuquerque figueiredo (titular representando 

a absw – associação brasileira de sindrome de williams); ; Tatiana aparecida 

Milanez (titular indicada pela secretaria municipal de educação); Francielli 

Priscila moreira arruda (titular representando a apabb – associação de pais, 

amigos e pessoas com deficiência, de funcionários do banco do brasil e da 

comunidade), Camila Sanches citro Vertuan (titular indicada pela secretaria 

municipal da saúde), Kathia aparecida pressutti razuk (titular indicada pela 

secretaria municipal de assistência e desenvolvimento social); Rosimeire da 

silva Lopes (titular indicada pela secretaria municipal das subprefeituras); . B-) 

suplentes com direito a voz  e voto na ausência de seus titulares: Ana 

Teresa Camilo Duarte (suplente indicada pela secretaria municipal de 

desenvolvimento econômico e trabalho); Antônio Herci Ferreira júnior (suplente, 

deficiência visual); Cleuza silva dias (suplente representando a absw – 

associação brasileira de sindrome de williams), Izabel maria Cirella (suplente 

representando a associação g-14 de apoio aos pacientes com pólio e sindrome 

pos-polio); Juliana Gadini Finelli (suplente indicada pela secretaria municipal de 

assistência e desenvolvimento social); Luana nascimento dos santos (suplente 

indicada pela secretaria municipal das subprefeituras); Luiz Alberto carvalho 

Ruffeil (suplente, vaga livre);  Maria Fridda Emanuele Gonçalves monteiro 

(suplente representando a fcd fraternidade cristã de pessoas com 

deficiência); Mauricio Igor de castro (suplente, deficiência física); Ronie Vitorino 

pires novais (suplente, deficiência intelectual); Roseli de brito Cabral (suplente 

indicada pela secretaria municipal de educação);  Sandra Maria vieira Tristão 



de almeida (suplente indicada pela secretaria municipal da saúde, Juliana 

Gadini Finelli (suplente indicada pela secretaria municipal de assistência e 

desenvolvimento social); Luana nascimento dos santos (suplente indicada pela 

secretaria municipal das subprefeituras). O CMPD e munícipes, foi convidado 

para a devolutiva do Processo Participativo da Revisão Intermediária do Plano 

Diretor Estratégico pela Secretaria Municipal de Urbanismo e Licenciamento - 

SMUL; esteve presente Guilherme Iseri de Brito – Diretor de Articulação Inter 

secretarial da PLANURB/ SMUL; e Marcos Martins. A mesa do CMPD foi 

composta com a presença da presidenta Marly dos Santos e a primeira 

secretária Cristiane Oliveira; A presidente do conselho municipal da pessoa 

com deficiência (CMPD) Marly dos Santos iniciar a plenária comprimento os 

munícipes e a todos os presentes, em seguida pede desculpas pelo atraso 

ocorrido, para o início da plenária, pois  dependíamos da chegada dos 

representantes citados acima, ela pediu para que os convidados da mesas se  

apresentem;  Guilherme Iseri de Brito, ele também comprimento a mesa e a 

todos presente e inicia uma apresentação em Datashow para que todos 

possam entender o que foi realizado no projeto do Plano Diretor, nessa 

apresentação  são apresentados diversos planos no qual trata de mobilidade 

com acessibilidade urbana,  mostrando também os Planos de Mobilidade 

Urbana que já existe e que já está sendo utilizado, também foi falado que será 

disponível os links para que todos possam acessar, tirar dúvidas e dar 

sugestões, https://planodiretorsp.prefeitura.sp.gov.br/ neste link é possível 

acompanhar tudo que foi falado na plenária, e também aceita a participação 

dos munícipes, que será bem vida, inclusive, o Guilherme pede que 

participamos com sugestões através do link, pois é de total importância para o 

desenvolvimento do projeto, afinal de conta, nada sobre nós, sem nós. Depois 

dessa apresentação foi aberto para os munícipes de suas sugestões para o 

Plano Diretor, tirar dúvidas e trazer etc. Sandra Ramalhoso  fez diversas  falas 

a respeito do projeto, pois a mesma participou ativamente como membro da 

CPA (Comissão Permanente de Acessibilidade)  ela também fala sobre as 

moradias e rotas acessíveis, no final  ela fez seus agradecimentos aos 

envolvidos e reforça a importância das pessoas com deficiência participar 

dessas discussões para que haja mas avanço de políticas públicas importante 

que as pessoas com deficiência participem de todos os conselhos e cita 

alguns, pessoas com deficiência precisa participar, pois os conselhos tem uma 

participação direta com a subprefeituras,...  A mãe da Viviane, Maria de Fatima, 

e representante do IPDA, questiona a participação das pessoas com 

deficiência no atual plano, pois ela e muitos sentem esta ausência, pois a 

população de pessoas com deficiência não foi  convidada para  os planos que 

existem, ela também, fala sobre as rotas acessíveis nas periferias, “afinal de 

contas, a população coloca seus carros nas calçadas e com isso, são 

obrigados a andar na rua, se arriscando”; Guilherme ouve e faz suas anotações 

e faz fala de que é por isso que eles estavam presentes, para que as coisas 

comecem a mudar...  Severina e Cristiane, agradecem e falam sobre a 

importância do atual trabalho dos membros ali presentes, Marly do Santos 

agradece os convidados da mesa, Guilherme Inseri de Brito e Marcos Martins, 

e ambos agradecem a oportunidade e a todos presentes.  Não houve nenhuns 

https://planodiretorsp.prefeitura.sp.gov.br/


informes, Marly do Santos encerra essa plenária com agradecimento a todos 

presentes.  

Encerramento, término as dezesseis horas, esta ata foi lavrada pela primeira 

secretaria Cristiane Oliveira da mesa diretora do CMPD, que será encaminhada 

para aprovação e publicada no diário oficial. 


